

企画展「江戸・明治 遊楽絵巻 - 楽しむ人々 -」展

会期：2015年3月1日(日)～4月25日(土) [休館日：木、3月26日～31日]

入館料：一般 320円、中～大学生 210円、小学生以下 105円

先月に引き続き、暁斎・暁翠の描いた風俗画を展示しております。江戸から明治にかけて、人々が楽しんだ行事や物売りを描いた作品から、当時の風俗をお楽しみいただきます。

また、4月1日からの後期展示では、掛軸を一部入れ替え、暁斎・暁翠合筆「十二月年中行事」をご覧ください。

「江戸の花名勝会 わ八番組 上野」

三代豊国、二代国貞、暁斎 文久-慶応元年 加藤清板 大判錦絵

「江戸の花名勝会」は、文久～元治、慶応年間(1861～67)に吉美堂(加藤清)より出版された揃物シリーズです。貼り交ぜ絵の形式で1コマに三代豊国の役者絵、ほか2～3コマにそれぞれの地域の名所名物が描かれました。本図では、暁斎が左下のコマに春の上野の清水堂の花見を描いています。その他は、右下が三代豊国が歌舞伎役者・沢村田之助扮する「識女秋色」、上部は二代国貞が「お秋さん」を描いています。「識女秋色」と「お秋さん」は同一人物で、堀江町の菓子司の娘であり俳人・宝井其角の門人。13歳の時に上野へ花見をしに行き、清水堂の裏の井戸の桜を「井戸端の桜あぶなし 酒の酔い」と詠んだ歌に寛永寺門主が感心し、「秋色(しゅうしき)」の名を与えられたと言います。



南小学校ひまわり学級

(特別支援学級)

あっという間の3学期。3学期は市内特別支援学級合同の「卒業生を送る会」や校内の「6年生を送る会」がありました。南小のひまわりっ子は「PEACH BOY」の劇を発表しました。PEACH BOYとは桃太郎の英語劇です。校長先生のナレーターにあわせて、子ども達それぞれが桃太郎、犬、猿、雉、おじいさん、おばあさん、村人、赤鬼、青鬼役になりきり演じました。最高の演技ができました。上演後、観客からは大きな拍手を頂きました。12月からスタートした練習は前日まで毎日行われ、その中で子ども達同士が認めあったり、助け合ったりと大きな成長が見て取れました。

春は別れと出会いの季節。卒業生は一中のけやき学級に進学。一方で、ひまわり学級にも新入生が入学します。1年生・2年生・3年生・6年生でのスタートとなり、ひまわり学級はまた新たな人間模様を見せてくれるでしょう。たくさんの行事や経験を通してまた一回り大きく成長してほしいと願っています。1カ月おきにひまわりっ子の元気な様子を紹介していきます。お楽しみに。

地域の皆様には、日頃よりひまわり学級を温かく見守っていただきありがとうございます。今後もいろいろな場面でお力をお借りすることがあるかと思ひます。どうぞよろしくお願ひ致します。

健康コラム 保健センター

『生活習慣の改善が 歯周病悪化を防ぐ』

ブラッシングが歯周病予防の第一条件ですが

他にも気を付けて欲しいことがあります。

- ① 禁煙する(喫煙はニコチンの作用により血流が悪くなり細菌と戦う働きが弱くなる)
 - ② 軟らかいものばかり食べない→(軟食はカスが歯につきやすい)
 - ③ 糖分を摂りすぎない
 - ④ ストレスをためない(ストレスは歯ぎしりのもとになり歯周病を悪化させる)
 - ⑤ 両側の歯で噛む(よく噛むと歯の汚れは自然に落ちますが、噛まないでプラークがたまりやすくなる)
 - ⑥ 口呼吸の習慣をやめる(口呼吸は口腔内が乾燥し、感染や炎症を起こしやすくなる)
- 歯科医と相談し、歯周病悪化を防ぎましょう。

保健センター 保健師 長谷川 明子

～南公民館の職員が変わりました～

細野健次(生活支援課へ)『ありがとございました』
4年間の短い期間でしたが、南町の方々には、大変お世話になりました。

武田慎吾(福祉総務課より)『よろしくお願ひします』